

MADERA

PERIODICO CLANDESTINO

Nº 7



PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS

LIGA COMUNISTA 23 DE SEPTIEMBRE

Editorial: BRIGADA ROJA

diciembre del 74.

Originalmente los presentes materiales, iban a ser publicados como parte del número 6 de Madera, pero un conjunto de cuestiones nos hicieron determinar que fueran publicados conformando el número 7 de "Madera". por un o algunos problemas técnicos difíciles de resolver para el tiempo en que se planteaba su difusión particularmente en su impresión, que de no haber tomado tal medida hubiera dado como resultado que apareciera un folleto voluminoso, difícil de difundir (dado los problemas militares que entraña cualquier "repartiza" de literatura socialista) y en general aparecería como un revista voluminosa, más que como un periódico revolucionario de fácil acceso para los obreros a quienes principalmente va dirigido.

Esto a la vez refleja, por otro lado que aún no hemos podido resolver completamente los problemas que entraña la organización de un periódico revolucionario en los términos que lo planteaba Lenin, los problemas que se presentan en la elaboración de materiales que han de dar cuenta al Órgano Central de la Liga Comunista 23 de Septiembre en su reimpresión y difusión, etc., a penas si estamos en camino de resolverlos, para ello ya se han tomado un conjunto de medidas que nos lleve a lograrlo en un período que creemos no será muy largo.

En el presente número publicamos los materiales, LAS MOVILIZACIONES Y LOS "EMPLAZAMIENTOS", y el apartado IV del folleto firmado por la Brigada Revolucionaria 29 —

de Agosto, y que se titula "Apreciaciones de "Oseas" sobre el oportunismo y el tramamiento que debe darsele".

En el primero se hace un balance del desarrollo del movimiento del proletariado en México, en el presente año; Las movilizaciones más combativas en el presente año, sus características principales, los giros y transformaciones operadas en el movimiento, la forma como el proletariado logró desarrollar varias jornadas de agitación y combate que llegaron a alcanzar un carácter Nacional, y en general la forma como el proletariado en México se viene preparando en el terreno práctico por medio de tales movilizaciones para el arribo a la insurrección que necesariamente tiene que desarrollar para lograr su objetivo inmediato y crear las premisas para barrer de la faz de la tierra las relaciones burguesas de producción. Por otro lado ahí mismo se destaca la necesidad de resolver la contradicción que existe entre el auge crecimiento del movimiento espontáneo y el retraso en la actividad de los revolucionarios organizados, como premisa para ejercer una sólida dirección revolucionaria sobre el conjunto del movimiento que posibilite que éste se eleve y consolide a un nivel superior.

En el otro material se sintetizan principalmente las aportaciones de "Oseas", jefe indiscutible de la LC23S, al marxismo revolucionario y en particular sus apreciaciones en la lucha contra el oportunismo, sin duda el problema más candente que se plantean hoy los militantes

revolucionarios y en general los elementos más avanzados del proletariado. Sin duda con ello "Oseas" además de ratificar su gran calidad de dirigente revolucionario del proletariado vino a impulsar el desarrollo de la lucha interna en el seno de la Liga, encaminada a fortalecer a ésta como organización revolucionaria y con ello que ésta pudiese cumplir las tareas que el movimiento revolucionario exige de la Liga.

En general la aparición de "Madera" 7 va encaminada a cumplir la tarea que principalmente "Oseas" venía encabezando de organizar un periódico revolucionario que aparezca sistemática y periódicamente, cuestión en la que creemos se ha dado un paso adelante.

Llamamos al proletariado y en particular a sus elementos avanzados a que contribuyan con toda su energía a hacer de "Madera" el periódico que necesita el movimiento revolucionario, difundiéndolo, discutiéndolo, contribuyendo con sus apreciaciones para su elaboración, organizándose al rededor de éste, etc.

¡¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!!

Consejo de redacción.

Diciembre de 1974.

LAS MOVILIZACIONES PROLETARIAS Y LOS "EMPLAZAMIENTOS".

La crisis avanza... la pauperización de las masas se agudiza, las condiciones materiales de existencia de los obreros y las masas populares se recrudecen y ... la revolución proletaria avanza incontenible.

Los gimoteos de la burguesía se acrecientan, el poder político militar de la clase dominante se refuerza ante el creciente auge de la lucha proletaria que amenaza con barrer de la faz del planeta la estructura del sistema capitalista que se desmorona. ¡El barco capitalista se hunde! observan los burgueses ^{alarmados}, y despliegan -- una enorme actividad por tratar de salvarlo; en las manos del proletariado está el que no lo logren, en las manos del proletariado está el que en ésta crisis el buque de guerra capitalista sea embestido y asaltado -- por las fuerzas revolucionarias y se le mande a pique -- en definitiva.

El proletariado se viene preparando en muchos países para el asalto definitivo a la fortaleza burguesa, tiempos insurreccionales se avisan en todas partes del mundo, el hundimiento completo de la burguesía aparece inevitable de un momento a otro, y con ello el hundimiento del sometimiento del trabajo asalariado al yugo del capital.

La "calma" que reinó en la sociedad burguesa ha mucho tiempo cedió el paso al desorden y al caos. ¡orden, orden! gritan los burgueses por doquier, ¡no os alarméis señores obreros! claman los burgueses insistentes;

para salvar la crisis dicen, hay que guardar Jorden! -- icalga! es lo que imploran los burgueses a las masas -- obreras, ésta situación pronto pasará, gimen, solo hace falta...!i Aumentar la explotación más despiadada de la clase obrera! sólo hace falta aumentar la producción para llenar más nuestros bolsillos, sólo hace falta, que os amarreis los cinturones señores obreros, no comáis mucho porque podéis enfermaros; solo hace falta que despidamos a millones de obreros de nuestras fábricas porque no podemos dar trabajo a todos los obreros; solo hace falta que desencadenemos una nueva guerra de rapiña; ¡no veís que estamos en crisis! todos vamos en el mismo barco que hace agua!, insisten muchas veces; ¡la crisis pasará pronto! respecten a coro todos los burgueses. Solo bastará con que mueran de hambre unos cuantos millones de obreros y todo se resolverá. Pero...por otro lado, la burguesía entre las filas del ejército y la policía, corrompe obreros para que le ayuden a mantener el control. Total, si los obreros no están dispuestos a aceptar los planteamientos burgueses, se dispone a ahogar en sangre el descontento y la indignación de estos.

Sin embargo las cosas no han salido muy bien para la burguesía, a pesar de todos sus esfuerzos por mantener el orden, este es subvertido por los obreros. El orden burgués debe destruirse, debe subvertirse y transformarse, esto es lo único que realmente puede salvar la crisis del capitalismo. El derrocamiento de la burguesía y la implantación de la dictadura proletaria es el camino

a seguir por el proletariado

En México como en todas partes del mundo, el proletariado se prepara para lo anterior. Los últimos meses marcan de hecho un salto cualitativo en el desarrollo del movimiento proletario. El proletariado habría de retomar las grandiosas luchas de los ferrocarrileros en 1958-59 y las movilizaciones combativas de 1968 para ir transformando y desarrollando el movimiento revolucionario a un nivel superior.

En los últimos meses de 1973, el proletariado desarrolló vastas movilizaciones que habían de inscribirse de lleno en la preparación de otras nuevas y más potentes.

Las movilizaciones políticas de septiembre en Sinaloa por el destacamento estudiantil, y de octubre por éste y el proletariado agrícola, hablaban ya de la lucha político militar que la clase obrera desarrollaba contra su enemigo. Las movilizaciones de Pajaritos, Ver. Matias Romero, Oax., y Comalcalco, Tab., mostraban el paso definitivo del proletariado en México a una lucha político militar contra su enemigo mortal: la burguesía y lo que es más marcaban de hecho el inicio de la lucha del destacamento obrero fabril a un nivel más superior. Los obreros fabriles comienzan a colocarse a la cabeza del movimiento del proletariado, a impulsar y dirigir el desarrollo de la lucha en los demás destacamentos hermanos; con ello se iniciaba de hecho la preparación práctica para el asalto a la fortaleza burguesa, la pa-

7
sividad que ataba a los obreros se desmorona y empiezan a romper sus cadenas, una nueva etapa de la lucha contra la burguesía se desarrolla, la fosa que ha de sepultar a los burgueses, de hecho empieza a ser cavada ya por el proletariado.

¡ SINALOA !

¡ Enero 16 de 1974 ! ¡ Caos y desorden ! ¡ destrucción y muerte !

¿ Qué es lo que pasa ? preguntaban asustados los burgueses; ¡ Los obreros en Sinaloa han tomado las armas y se disponen a aniquilarnos ! responden asustados los más timoratos.

Sobrada razón tenían los burgueses para morir de miedo, el proletariado agrícola, el proletariado estudiantil y los obreros de la construcción mostrando una gran unidad indisoluble, se lanzaban juntos a combatir a la burguesía. ¡ A la huelga ! ¡ A la huelga ! ¡ A la revolución ! eran los gritos de miles de obreros agrícolas en los campos mientras se lanzaban a la destrucción del poder burgués; ¡ Ajusticiamientos de mayordomos, combates con los guachos y chotas, por numerosas columnas obreras se desarrollaban en el Valle de Culiacan, la lucha guerrillera contra la burguesía había sido adoptada por miles de obreros agrícolas; mientras en la ciudad y al mismo tiempo a los gritos de ¡ Expropiemos armas a la burguesía ! ¡ A la huelga política ! ¡ Muerte al Estado-burgués ! Los obreros de la construcción y estudiantes pasando por encima de los lacayos de la burguesía (ingen-

nieros y capataces) expropiaron cañones y se lanzan a -- agitar a los demás destacamentos proletarios en la ciudad; columnas de obreros armados se lanzan a combatir a la burguesía; expropiaciones de armas, combates de calle contra las fuerzas represivas, son desarrolladas por los obreros; el apoyo político militar se brindaba decididamente a los obreros del campo. Ciudad y Valle fueron escenario del poder destructor de los obreros en -- contra de las fuerzas burguesas; de ahí en adelante ésta gran jornada (a pesar de sus errores y debilidades) marcaría el camino a seguir por los obreros de todo el país, en la lucha contra la burguesía. Después de varias horas, "la calma" reinó nuevamente en Sinaloa, miles de soldados y policías tomaban militarmente los campos, las escuelas, las fábricas; batallones de paracaidistas arriban a Culiacan; el estado de sitio se decreta. Pero a pesar de ello los burgueses se mostraban intranquilos. ¡Hay que garantizar el orden!, ¡Hay que proteger la propiedad!, clamaban temerosos, la ¡Universidad debe desaparecer! gritan los más "radicales"... pero or lo pronto el peligro ^{mayor} había pasado. Solo había sido un pequeño ensayo de insurrección y había sido controlado por las fuerzas burguesas. El sobresalto de los burgueses había pasado.

A partir de entonces la experiencia desarrollada por los obreros de Sinaloa se extendería a muchas regiones del país, de hecho esta movilización iniciaba la primera de varias jornadas de agitación y combate que habían

de desarrollarse por el proletariado en todo el país.

Le suceden en Enero 18 la huelga de los obreros del transporte en Guadalajara, movilizaciones políticas en Febrero y Marzo en el norte del país, los colonos en Tijuana y Mexicali, estudiantes y colonos de Hermosillo, obreros agrícolas y estudiantes de Navojoa, Son, nuevas movilizaciones en Sinaloa en abril, por los obreros agrícolas, todas ellas se circunscriben de hecho como las acciones revolucionarias de masas que el proletariado desarrollaba para preparar un movimiento huelguístico que alcanzaría vastas proporciones en meses posteriores.

Una amplia jornada de agitación y combate que tiende a ser envolvente a lo largo y ancho del país es desarrollada por el proletariado en mayo y junio del presente año.

El primero de mayo los desfiles de burla a los obreros que son promovidos por la burguesía, en muchas partes del mundo y del país son transformados en verdaderas manifestaciones de combate del proletariado contra la burguesía. Los obreros arrojan a la basura los grilletes que los encadenan a la burguesía, a los oportunistas, y se lanzan decididamente a manifestar el odio acumulado durante tantos años de explotación, por medio del combate.

Sinaloa es nuevamente el bastión del movimiento proletariado impulsado y prepara sus asaltos a la fortaleza burguesa; comandos de revolucionarios organizados desa-

EDITORIAL BRIGADA ROJA 2008

rrollan la agitación entre los obreros y dirigen los combates contra las fuerzas represivas burguesas. Desde Guasave hasta Culiacan, el Valle de Sinaloa se convierte en un campo de batalla. En la ciudad los obreros desvaratan el desfile y mitin burgués que se desarrollaba y las escaramuzas entre las fuerzas burguesas y proletarias no se hacen esperar. Los combates y escaramuzas, la agitación política, dura varios días en Sinaloa.

Los burgueses nuevamente se atemorizan, los refuerzos militares no bastaban para contener la ola de indignación obrera que se manifestaba en todo el país, las fuerzas policíaco-militares de la burguesía, se mantenían constantemente "ocupadas" reprimiendo al movimiento proletario. Pero ¡ya no era igual que antes! ahora el proletariado no se estaba defendiendo con las manos atadas, sino que ahora mostraba decididamente su poder; las fuerzas burguesas se defendían de la ofensiva proletaria. Los mítines y manifestaciones pacíficas y silenciosas ha mucho tiempo fueron dejadas atrás por los sectores más avanzados del proletariado y tal experiencia va generalizándose cada día más a toda la clase.

No bien empezaba a "reinar la calma" en algunos lugares cuando ya en otros, nuevos destacamentos se incorporan a la lucha.

Un gran movimiento huelguístico comenzaba a desarrollarse, la generalización de la huelga y la intensificación de la movilización política es la forma fundamental de lucha a que los obreros han empezado a arribar; acompañada a la vez de la lucha guerrillera y el comba-

te de calles.

El edificio capita-lista se cimbra peligrosamente, y amenaza con aplastar a la burguesía.

Los obreros de CINSA y CIFUNSA marcan de hecho el inicio del gran movimiento huelguístico. 5,300 obreros -metalúrgicos-- una de las ramas industriales más importantes del país -- vendrían a darle una gran fuerza al movimiento proletario.

Donde menos esperaba la burguesía, los obreros se le salen del "redil", el coloso proletario despierta y se apresta a combatir a sus verdugos. Saltillo, cuna de líderes obreros corruptos y traidores, cuna de la burguesía, ha pasado a ser incorporada por los obreros metalúrgicos al escenario de batalla entre obreros y burgueses.

La paralización de la producción se extiende peligrosamente para la burguesía a otras ramas interdependientes de la industria siderúrgica, las empresas Chrysler entre otras, se ven enormemente afectadas por la escasez de material que de estas fábricas se les proporcionaba, pero lo más importante para la burguesía (y para el proletariado) era que la movilización amenazaba con extenderse, los obreros de Tremec y Chrysler empiezan a mostrar simpatía y solidaridad con los proletarios hermanos en lucha, la burguesía tenía pues que acabar a como diera lugar con la movilización.

Del Distrito Federal, de Monterrey, de varios lugares del país, la burguesía manda a sus lacayos a que re

fuercen la actividad de los que ahí tenía permanentemente. ¡Estos se mostraban incapaces para contener a las masas! Los líderes sindicales eran rebazados por las masas al calor de la movilización, los obreros se desplazaban a las demás fábricas a agitar e impulsar la solidaridad combativa de los destacamentos hermanos, y si bien la agitación no contemplaba la necesidad de luchar por el socialismo, si contemplaba la necesidad de combatir a la burguesía. Sin una conciencia clara de sus objetivos, de la necesidad de enmarcar la lucha por el necesario derrocamiento de la burguesía y la toma del poder político por el proletariado, sin una dirección revolucionaria, difícilmente los obreros podrían salir triunfante, pero a pesar de ello, los esfuerzos que desarrollaron son sumamente significativos para el movimiento proletario, fuertes intentos por desprenderse de la dominación burguesa fueron desarrollados por los obreros, fuertes intentos por desembarazarse de los lacayos de la burguesía principalmente del FAT, PC y Punto Crítico fueron llevados a cabo por estos.

¡La burguesía tuvo que "importar" oportunistas y perros para lograr contener la movilización!

48 días en jaque a la burguesía lograda por estos obreros, sin una verdadera dirección revolucionaria y sin una conciencia clara de sus objetivos no podía menos que dejarlos satisfechos, han demostrado ser capaces de una combatividad gigantesca, han asimilado las experiencias de sus hermanos en Sinaloa ... pero aún --

falta mucho por aprender, retomar las experiencias, organizarse al margen de los sindicatos burgueses) en comités y brigadas clandestinas, preparar las nuevas movilizaciones, aplastar a los oportunistas que tratan de contener la movilización o llevarla a la masacre, y luchar por la revolución socialista, tales son las consignas que deben dirigir las próximas movilizaciones del proletariado.

¡Obreros de CINSA y CIFUNSA! ¡El proletariado recibe con beneplácito su incorporación a la lucha abierta y decidida contra la burguesía!

En todo este período, por doquier empezaban a desarrollarse brotes de descontento entre los obreros, y gran cantidad de huelgas se realizaban simultáneamente. De Sinaloa a Coahuila, de Coahuila al Distrito Federal, de éste a Cuernavaca, Toluca, Mérida, Veracruz, Oaxaca, etc., la movilización se extendía y generalizaba; dasarticuladas unas, articuladas las otras, pero el movimiento huelguístico tendía a ser envolvente a todo el país.

Los obreros de la General Electric se incorporan a la movilización, demandas económicas en un primer momento impulsan a la huelga, pero al calor de ésta, los obreros dan pasos prácticos por elevar su lucha a una lucha política independiente, por someter la lucha, no a una lucha particular de tales, o cuales sectores, si no a una lucha única del proletariado. Los "demócratas" encabezan la movilización, los Castillejos y demás mierdas trataban de impulsar la lucha por "la independencia

EDITORIAL BRICADAROS! 2008

de los "partidos obreros burgueses" uniéndose para dirigir la movilización y clamando a grito abierto que el "triunfo" estaba por obtenerse. Por un 'plato de lentejas', los obreros fueron conducidos por los caminos de la legalidad burguesa. Un "triunfo" económico que inevitablemente será arrebatado a los obreros en las semanas siguientes, a costa de someterse a la política burguesa no es un triunfo proletario, es una vergonzosa derrota para la clase obrera; pero no es hora de llorar, es hora de aplastar a los oportunistas y pasar por encima de ellos; con las próximas movilizaciones sin duda estos obreros, los más avanzados y combativos, han de desarrollar huelgas no económicas sino políticas, no manifestaciones y mítines pacíficos, sino combates en las calles contra las fuerzas burguesas, y conformarán brigadas que se lancen a agitar a los demás obreros. Los obreros de la General Electric pasarán por encima de estos lacayos burgueses, difundirán las ideas socialistas que les sean llevadas por los revolucionarios organizados; en general estaremos seguros, desarrollarán la política revolucionaria que los revolucionarios organizados les planteen. ¡Ya hicieron un gran intento! ¡La huelga fué derrotada! ¡Viva la huelga!

La burguesía lucha desesperadamente por contener el sinnúmero de huelgas que son desarrolladas por los obreros; algunas de ellas lograban controlarlas con sus aliados - los oportunistas - en otras, ante la incapacidad de estos despliegan estruendosamente su poderío mi-

fortalece y consolida; la lucha de los estudiantes no es para "ayudar" a los obreros, es para apoyar política y militarmente una movilización de la clase, esto lo saben ya los estudiantes revolucionarios y una vez más lo demuestran.

Brigadas de obreros y estudiantes, cientos de ellos, se lanzan a combatir a las fuerzas burguesas. Los esquiroleros de los demócratas y obreros aristocratizados y las armas de los "halcones" y la policía no iban a impedir esos combates; los obreros y estudiantes tomaron la fábrica por asalto. Las pocas armas que llevaban los obreros eran descargadas contra sus enemigos, en los chillidos de los asustados demócratas, ni las pistolas y metralletas de los "halcones", porros y policías pudieron contener la avanzada proletaria. Muchos obreros y estudiantes fueron heridos en este ^{gran} combate, pero los burgueses fueron derrotados, los esquiroleros a patadas en el culo fueron sacados de la fábrica y los "halcones" y policía no tuvieron más remedio que huir, so pena de ser aniquilados. Los obreros recogen a sus heridos y se atrincheran en la fábrica a esperar la embestida del ejército burgués; ya habían demostrado estar dispuestos a triunfar o morir en el combate y eso les bastaba. Hoy no hay lágrimas de impotencia en los rostros de los obreros, hoy empuñaban un garrote, una bomba o una pistola, hoy se habían lanzado al combate dispuestos a morir. Muchos estudiantes y obreros son detenidos por las fuerzas burguesas, la fábrica es tomada por los granaderos y la calma llega. La burgue

EDITORIAL BRIGADAJEROJA 2008

-sía concede el aumento a los obreros, un aumento de salario por el que lucharon decididamente; pero eso es lo menos importante, la burguesía se encargará de minarlo nuevamente; lo importante fué el paso de los obreros a la movilización política, el fortalecimiento de la unidad proletaria entre destacamentos hermanos, la experiencia acumulada por el proletariado en triunfos y derrotas militares, el fortalecimiento de la conciencia de los obreros de luchar hasta aniquilar a la burguesía y terminar para siempre con las condiciones miserables de existencia a que se encuentran sometidos. "La experiencia de la lucha alecciona con mayor rapidez y profundidad, que años enteros de propaganda en condiciones distintas"; aunque claro de todo esto se desprende igualmente por los obreros más avanzados la necesidad de desarrollar una sistemática y permanente labor de educación política al conjunto de la clase, una constante labor de organización en el seno de la misma y una actividad permanente de preparación política y militar para los nuevos combates. Los revolucionarios organizados deben impulsar y desarrollar ésta tarea, mientras menos contemos con el elemento espontáneo que hoy predomina, mayores probabilidades tendremos de salir victoriosos en la lucha contra la burguesía.

Los obreros de Lido al igual que los obreros fabriles en general, han demostrado al conjunto de la clase que se vienen preparando para ocupar el lugar dirigente que se les ha encomendado en la revolución socialista.

¡ Adelante camaradas!

¡ Mayo y junio de 1974! Tiempos de móvilización proletaria, jornadas de agitación y combate por todo el país. Van desarrolladas por diversos destacamentos proletarios. Obreros agrícolas ¡ En pie de lucha! ¡ Obreros fabriles! ¡ Prestaos al combate! ¡ Obreros-estudiantes! ¡ Presentes en la lucha contra la burguesía!

¿ Una muestra de ello?

El proletariado estudiantil muestra su carácter revolucionario, más de un mes el sector de las normales rurales y ETAS desarrolla la huelga política. Promovidas por FECSM, (Federación de Estudiantes y Campesinos Socialistas de México) y auspiciada por diversas organizaciones burguesas (PC, PST, etc.) la huelga pretendía ser conducida al fracaso.

" ¡ Luchemos por la federalización de la ETA de Delicias! ¡ Apoyemos la lucha de Chapingo por una educación crítica, científica, democrática y popular! ". Tales eran las miserables consignas con las que estos pequeño burgueses, miserables servidores de la oligarquía financiera pretendían embrutecer a las masas estudiantiles, sus mezquinos intereses les dictaban la tarea de tratar de mellar el filo revolucionario que ha caracterizado a este sector del proletariado. Por la autorización de sus revistitas, por unas cuantas migajas o simplemente por un puestecito en la burocracia para estarle lamiendo -- las botas a sus amos; estos democratas son capaces de todo; de engañar a las masas o de avisar a la burguesía

de todos los aspectos de la movilización para que sean reprimidas.

Los elementos más avanzados del proletariado estudiantil y las masas en general de este sector, revazan espontáneamente muchas veces la dirección oportunista de los demócratas; en contraposición a las consignas y directrices propuestas por la FECSM, las masas estudiantiles desarrollan una gran actividad de agitación y propaganda en los más diversos sectores; pintas en los camiones, secuestros de éstos, asambleas populares, son promovidas por los estudiantes normalistas en todo el país, la solidaridad combativa hacia algunos sectores de la clase es desarrollada por éste sector del proletariado. Si bien el grado de dominación ideológica que ejercen los oportunistas es relevante, al calor de la movilización los elementos más avanzados logran rebazar tal dirección desarrollando verdaderas actividades revolucionarias de masas.

La policía y el ejército se ven obligados a intervenir ante el gran auge que va adquiriendo la movilización. Si bien las directrices y consignas que caracterizan la movilización no logran rebazar la política oportunista. Las acciones de las masas y elementos avanzados demuestran el carácter proletario que va adquiriendo cada vez más. La lucha no es por "la universidad crítica, democrática, científica y popular", la lucha del proletariado estudiantil es al igual que la lucha del

conjunto de la clase obrera, por la destrucción de la burguesía y su Estado, por la implantación de la Dictadura Proletaria y la construcción del Socialismo.

La lucha es contra la burguesía y sus lacayos, la lucha revolucionaria del proletariado impone barrer con todas estas organizaciones burguesas y la conformación de organización independiente del proletariado, impone la unidad con los demás sectores de la clase y una labor permanente de agitación y propaganda socialista. -- Tal es el carácter que debe imponérsele a las próximas movilizaciones por los estudiantes proletarios y en general por los destacamentos más avanzados del proletariado y por la clase en su conjunto.

Es necesario retomar las experiencias, la movilización mientras se desenvuelve en los marcos de la burguesía está condenada al fracaso no solo político sino militar, las tomas militares de varias escuelas normales por las fuerzas burguesas se seguirán desarrollando, la tarea es organizarse independientemente, comités y brigadas clandestinas han de conformarse, y armarse para combatir a la burguesía, para hostigar permanentemente sus cuerpos policiaco militares hasta destruirlos por completo. Los estudiantes y maestros normalistas pueden y deben hacer lo anterior, eso es lo que les plantea la lucha revolucionaria, la lucha del proletariado del cual forman parte.

 Con el desarrollo de todas las movilizaciones ante-

riores la burguesía no podía menos que desatar una contra campaña en contra del movimiento revolucionario. Fortalece su aparato policíaco militar, forma cuerpos especiales de represión, fortalece su alianza con los oporunistas y lanza su embestida contra el movimiento proletario.

¡Conjura para derrocar al gobierno! ¡Estan preparando un golpe de Estado contra nuestro régimen democrático! ¡La subversión cunde en todo el país! Manifestaban acalorados los burgueses. ¡Alto a la subversión! es la consigna que plantean.

Una enorme campaña de dominación ideológica es desarollada por la burguesía y sus aliados.

Los candidatos a gobernadores, se disponen a demostrar que son "dignos" del "honroso" cargo que se les ha conferido. ¡Estamos de acuerdo con la Liga Comunista - 23 de Septiembre! Clamaba angustiado el candidato a gobernador de Sinaloa, en lo que diferimos es... en el método, continuaba satisfecho. Volantes difundiendo la poítica burguesa, "hacía constar", por el nombre de la Liga que aparecía al final que la Liga Comunista 23 de Septiembre estaba de acuerdo con Calderón, prensa, radio y televisión difundían la "ayuda" a los campesinos y obreros que iba a proporcionar tan insigne candidato -- "yo también fui obrero" exclamaba con orgullo el futuro gobernador para comprobarle a las masas obreras que él también era "revolucionario". Toda ésta bazofia burguesa era llevada a la clase obrera por la burguesía en --

santa alianza con chemones y pescados, por el otro lado arribaba un regimiento de caballería especializado en anti-motines y contra-guerrillas para tratar de ahogar movimiento revolucionario en Sinaloa, para tratar de aplastar el bastión del movimiento proletario en México.

La contracampaña de dominación ideológica y represión militar sobre la clase obrera se desarrolla por todo el país. Los más "destacados" políticos burgueses -- participan enconadamente al frente de ésta contra-campaña. La CTM con Fidel Velázquez a la cabeza desarrolla una campaña ^{de} "desagravio" al "lábaro patrio"; policías, halcones, porros y uno que otro obrero aristocratizado, modosito y respetuoso de la burguesía, participan en tan "solemne" acto: i y con esto pretenden engañar a las masas obreras que anteriormente les habían desbaratado el desfile burgués del primero de mayo, transformándolo en un verdadero combate contra la burguesía. Pero esto solo serían las actividades preparatorias de la contracampaña burguesa, inmediatamente después de ello, y ante el gran alcance que venía mostrando la generalización de la huelga por los obreros, con una desfachatez propia solo de la burguesía y de sus aliados los oportunistas, proclamaban a voz en coro toda ésta caterva de defensores del capital i combatamos a los patronos que no quieren dar aumento de sueldo ! ...y i Emplacemos a la huelga! claro, ante tan "brillante" consigna los sindicatos de todos "colores y sabores" se abocan a preparar los emplazamientos, a recitar de memoria artículos-

y más artículos de la sacrosanta Ley Federal del Trabajo, de los Derechos Sindicales, "De los Derechos Constitucionales" y mucha bazofia burguesa más.

Desde la CROC y la CTM hasta el FAT y PC, desde los sindicatos "blancos" hasta los sindicatos "independientes" se lanzan en santa alianza a tratar de contener la energía revolucionaria de los obreros ¡Si es necesario los obreros tomarán las armas para defender nuestro gobierno e instituciones democráticas! clamaban pomposamente el betusto Fidel Velázquez y todos los partidos "obreros burgueses" se postraban servilmente ante con signa tan "revolucionaria"; con todos estos planteamientos burgueses, lograron emboletar al proletariado en muchos sectores a los emplazamientos a huelga, emboletaban a los obreros en una lucha que estaba predestinada al fracaso; mientras se mantengan los obreros sometidos a la dirección y consignas burguesas, la derrota es inevitable. ¡Ni un centavo menos del cuarenta por ciento

lo planteado por Fidel! ¡El cien por ciento de aumento en los salarios exigían los sindicatos más "radicales"; claro, mientras más obtubieran los obreros, más dinero iría a parar a los bolsillos de éstas zanguijuelas; pero claro, estando sometidos hasta la médula a la oligarquía financiera, tendrían que "aceptar" -ante la posibilidad de que efectivamente los obreros desarrollaran la huelga - el 22 % de aumento. Ante la indignación de los obreros, los demócratas exclamaban "peor hubiera sido anda", "peor hubiera sido la represión" con

todo esto lograban frenar enormemente el desarrollo del movimiento obrero. Los elementos avanzados del proletariado y más particularmente los revolucionarios organizados fueron incapaces de desarrollar una sistemática labor de educación política, de esclarecer al conjunto del movimiento los intereses de la burguesía y de los oportunistas, de esclarecer los objetivos del proletariado, etc. El movimiento obrero es presa de ésta calaña, pero a pesar de ello, el proletariado ha venido destacando cada vez más, nuevos elementos avanzados, ha venido asimilando las experiencias y se ha venido desembarazando poco a poco de la dirección burguesa.

El movimiento huelguístico de los obreros tiende a decrecer, pero esto más que significar que la movilización proletaria se "apaga", el proletariado se encargaría de combinar la huelga con otras formas de lucha, y la burguesía, había logrado frenar enormemente el movimiento huelguístico de los obreros, estos pasarían a desarrollar su movilización de otra forma.

La burguesía se había aotado un triunfo con ésta contracampana, pero un triunfo efímero, el proletariado continúa con su ofensiva, de unos sectores la movilización pasa a otros y con nuevas formas.

Por doquier las masas proletarias aprovechan cualquier pretexto para movilizarse, ¿que subieron las tarifas de los camiones?, con éste pretexto el proletariado desarrolla su movilización. Coahuila, Chihuahua, Veracruz

Yucatán, etc., por todos lados se desarrollan secuestros y quemas de camiones y se arriba al enfrentamiento militar contra las fuerzas burguesas.

El proletariado y las masas populares desarrollan en muchos lugares verdaderas tomas militares de pueblos enteros, en Alvarado Veracruz, en Tlaxcala, en el Estado de México, las masas ajustician chotas y guardias burguesas, y ponen en jaque a las fuerzas represivas burguesas por días enteros.

De hecho el proletariado y las masas oprimidas en general, vienen preparándose para arribar a un movimiento de mayores proporciones, los obreros de la construcción en Oaxaca y Veracruz, en Chiapas y Morelos vendrían a darle un fuerte impulso a lo que ya venía apareciendo como el epílogo del gran movimiento huelguístico que se desarrollaba.

Más de 5,300 trabajadores se ponen en huelga en Cactus, Chis. y en Oaxaca, y si bien la movilización se desarrolla fundamentalmente por demandas económicas, esto daría el paso para arribar a formas superiores de lucha. Los obreros de la construcción en Oaxaca, arrastrando atrás de sí a campesinos pobres y estudiantes, desarrollan una gran movilización; expropiaciones a comercios, secuestros de camiones, y sobre todo una amplia actividad de agitación es desarrollada por los obreros, las fuerzas policíacas fueron incapaces de controlar la movilización; tuvieron que ser reforzados por el ejército para poder contenerla. De hecho con esto demostraban --

los obreros de la construcción en Oaxaca, que han asimilado la experiencia de sus hermanos de Sinaloa, y a la vez demostraban estar asumiendo la dirección del movimiento en aquella zona, que están dispuestos a prepararse política y militarmente, para pasar en definitiva a ocupar el lugar de vanguardia en el movimiento revolucionario en México.

De frente a todos estos acontecimientos, los choferes, los obreros del transporte, no habían de quedarse atrás; ya anteriormente los choferes de Guadalajara se incorporaron de hecho a la lucha del proletariado, hay muchas experiencias que estos lograron desarrollar, se trasladaban a Coatzintla, Ver., ¡A la huelga! ¡A la huelga! planteaban los choferes, el miserable salario cada vez más reducido empuja a las masas obreras a la movilización por tratar de mejorar aunque sea en mínima parte su pauperrina existencia y la CTM, uno de los instrumentos más poderosos del Estado burgués mexicano se presentaba a sabotearla, a la CTM como la burguesía sólo le interesa que se desarrollen los emplazamientos "por las vías legales" pero... ¡La huelga! es "anticonstitucional", ilegal; la sola palabra da horror a la burguesía y no iba a permitirlo.

Los choferes de Coatzintla se enfrentan desididamente a éste tentáculo burgués, se arman y sostienen algunas pequeñas escaramuzas, con "charros" y esquiroles.

Los choferes habían aprendido que los sindicatos auspiciados y promovidos por el gobierno, son aparatos pa-

ra explotar y oprimir más al proletariado, se lanzan en contra de la UCTM planteando organizarse independientemente, al margen y en contra de los "charrros"; solo que, sin ubicar claramente que no solo los sindicatos del gobierno, sino todos los sindicatos son instrumentos burgueses, eso independientemente que a la cabeza de estos figure Fidel Velázquez, Domínguez o el PC. El sindicato ha mucho tiempo ha sido transformado en una organización al servicio de la oligarquía financiera, este ha dejado de ser un instrumento del proletariado para el desarrollo de la lucha de resistencia y han pasado a ser un organismo burgués en sentido estricto. Sin haber comprendido esto los choferes son presa de los oportunistas y con encaminados a formar un sindicato "independiente", pero muy pronto sabrían que estos son una y la misma cosa que cualquier otro sindicato. Los oportunistas son Quiroz y el PLPP (Partido Liberal Poza Ricense) a la cabeza tratan de arrastrar a los choferes a que desarrollen una "lucha" legal, burguesa, pero los choferes no se dejarían engañar, ubican claramente la "trampa" que estos pequeño burgueses tratan de desarrollar y pasan por encima de ellos. Tomando las experiencias que los obreros han desarrollado en otros lugares, se dedican a agitar a otros destacamentos; los estudiantes, los obreros "eventuales" de Pemex, y los obreros de la construcción, (del sistema de aguas), habrían de apoyar la movilización; pintas y mítines por toda Poza Rica son desarrollados por los destacamentos proletarios. ¡Revolu

ción! ¡Revolución! planteaban los choferes, espontáneamente, venían transformando las consignas que dirigieran su movilización, ¿Que la revolución exige una prepara-

ción política y militar del proletariado? Ahí estaban demostrando su disposición a hacerlo; de bombas, piedras y garrotes se armaron los choferes. Como un sector más del proletariado los choferes de Coatzintla se incorporan a la lucha revolucionaria. El ejército y la policía cercan a los obreros y los obligan a deponer las armas, la superioridad burguesa se impone a las débiles fuerzas proletarias, no sin pequeñas escaramuzas entre choferes y chotas. Son apresados 43 obreros, la fuerza militar de la burguesía logró someter al proletariado.

A pesar de lo anterior, la indignación y la efervescencia revolucionaria del proletariado en Poza Rica, se acrecienta, la movilización es frenada, pero las brigadas de obreros que no pudieron ser encarcelados por la burguesía desarrollan un sinnúmero de actividades, fundamentalmente de agitación, con los demás sectores proletarios y masas oprimidas en general; Poza Rica se convierte en un verdadero volcán que amenaza con explotar de un momento a otro.

Al ser secuestrado uno de los socios de la Empresa, la burguesía gime alarmada ¡Fueron los choferes! ¡Fueron los choferes! que no se quieren dejar explotar. La movilización policíaca se acrecienta y el burgués secuestrado es ajusticiado por sus captores.

Independientemente de que los choferes fueron o no-

Los secuestradores de este burgués, las declaraciones de la burguesía y el grado alcanzado por la movilización, hablan de la fuerza alcanzada por el proletariado en esta zona. El proletariado ha de destacar y lo ha venido haciendo, más y más elementos avanzados, que impulsen el desarrollo político-orgánico y militar del proletariado.

El secuestro de un burgués por las fuerzas revolucionarias es un juego de niños comparado con las acciones político militares que tendrá que desarrollar el proletariado para derribar a su clase enemiga; los burgueses están condenados a muerte por las fuerzas revolucionarias, nada ni nadie podrá salvarlos.

La burguesía "lamenta con profunda pena" el ajusticiamiento de éste y los demás burgueses ajusticiados por el proletariado; pero cuando el proletariado se organice, en un sólido partido y ejército revolucionario, cuando el proletariado se lance a la embestida definitiva contra la fortaleza burguesa, ni tiempo tendrá de "lamentar" su muerte total.

Todas las movilizaciones anteriores, suman apenas unas cuantas de las desarrolladas por el proletariado en el presente año, fuertes y extensas a principios de año, aisladas y más débiles al final, pero todas ellas se inscriben de hecho dentro del mismo proceso.

Aún no termina el año y el proletariado no cesa de desarrollar movilizaciones, las últimas, fundamentalmen

te por estudiantes; en Veracruz y Chihuahua, en el Distrito Federal y en Coahuila, el proletariado continúa a la movilización, a pesar de ser de menores repercusiones que las anteriores, parece como si el proletariado quisiera terminar de una vez por todas con la burguesía. De hecho 1974 es un año de auge creciente de la lucha revolucionaria del proletariado, de la preparación de éste para el arribo a un estadio superior en la lucha contra la burguesía.

ii CAMARADAS OBREROS !!

Si la crisis avanza... si con ello aparece la inevitabilidad del desarrollo de una situación revolucionaria en un futuro inmediato, si las condiciones para el desarrollo de una lucha superior del proletariado vienen creciendo cada vez más, si el edificio capitalista se está derrumbando ¡Preparémonos e intensifiquemos nuestra actividad revolucionaria para acabar en definitiva con la decrepita, reaccionaria y podrida clase burguesa !

ii Cavemos la fosa en donde ésta ha de ser sepultada !!

Los próximos meses deben ser para el proletariado, meses de lucha revolucionaria; que el odio y coraje contenido por tanto tiempo se desborde en un torrente único de toda la clase contra su enemigo mortal; contra la burguesía.

El proletariado debe abocarse inmediatamente a preparar y desarrollar jornadas revolucionarias, jornadas na

cionales de agitación y combate que lo vayan preparando política y militarmente para el derrocamiento de la burguesía; a través de las cuales vaya fortaleciendo y con-

olidando su organización y conformando su movimiento nacional único de clase. Que la fuerza revolucionaria de los obreros cohesione por una sólida organización y encaminada en un sólo sentido. i En la destrucción de la burguesía !

El próximo año debe ser un año de subversión proletaria; ¡Qué mejor pretexto que el apoyo al movimiento proletario en Sinaloa para desarrollar la próxima jornada !

Enero 16 de 1974 fué la fecha en que el proletariado en Sinaloa arribó de hecho a un ensayo de insurrección.

Enero de 1975 debe ser la continuación de ese ensayo, ningún obrero debe esperar a prepararse para el desarrollo de las futuras movilizaciones, sólo los timorosos ^{y los burgueses} temen el desarrollo de la revolución proletaria, sólo los cobardes temen a luchar por terminar con la explotación que se encuentran sometidos.

ii OBREROS DE MEXICO !!

Aboguémonos inmediatamente a conformar brigadas y comités revolucionarios, a desarrollar, a discutir y difundir la política revolucionaria a todos los sectores de las masas oprimidas y a combatir enconadamente contra la burguesía y sus aliados.

No permitamos que ningún sindicato, que ningún partido "obrero burgués", que ningún obrero aristocratizado, que ningún oportunista, trate de frenar nuestra movilización ¡Aplastémoslos a todos! y marchemos decididamente contra las fuerzas burguesas.

Preparemos la huelga política y aprovechemos el tiempo que ésta deja libre para desarrollar acciones revolucionarias, para organizarnos, para armarnos, para impulsar la conformación de nuevos destacamentos a la lucha proletaria, para combatir a las fuerzas burguesas e ir desgastando su poder y fortaleciendo el nuestro, en una palabra para preparar las condiciones político-militares para cañonear la fortaleza burguesa en un futuro inmediato.

¡ OBREROS FABRILES !

Ya habéis venido demostrando que os preparáis para ejercer dirección sobre el conjunto del movimiento, y habéis venido demostrando que tenéis capacidad para organizaros y organizar a otros sectores proletarios. Sin duda en los próximos meses vosotros pasaréis a ocupar en definitiva el papel dirigente en el movimiento revolucionario, destacando cada vez más un mayor número de cuadros dirigentes, impulsando el desarrollo de la movilización, combatiendo a la cabeza de los demás destacamentos proletarios.

¡ PREPAREMOS LA HUELGA POLITICA GENERALIZADA !

¡ CONFORMEMOS BRIGADAS Y COMITES REVOLUCIONARIOS !

¡ PREPAREMOS LAS PRÓXIMAS JORNADAS REVOLUCIONARIAS !

¡ VIVA LA LUCHA REVOLUCIONARIA, MUERA EL PACIFISMO DEMOCRÁTICO !

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIDOS !

LIGA COMUNISTA 23 DE SEPTIEMBRE.

Consejo de Redacción.

NOTA ACLARATORIA

Este documento fué escrito en el tiempo en que la situación de la BRIGADA ROJA estaba indefinida. Por un lado, las posiciones burguesas de la "fracción" lograron dominar en su seno, - incluso son llevadas al movimiento en un documento firmado por la BRIGADA ROJA. Por otro lado, la corriente revolucionaria integrada casi por la totalidad de los integrantes de la BRIGADA ROJA, desarrollan las posiciones proletarias y en ésta medida se va ubicando el carácter burgués de las posiciones de la "fracción" quedando cada vez más clara la necesidad de romper con éstas y sus representantes, se dá así el rompimiento con la "fracción" y la expulsión de tres elementos de la BRIGADA ROJA, incluyendo uno de dirección.

Apreciaciones de "Oseas" sobre el oportunismo y el tratamiento que debe dársele.

El desarrollo de la teoría revolucionaria en México no podía surgir, como no ha surgido ni puede surgir en ningún lugar del mundo, "de golpe", en una forma clasista, ya hecho, como Minerva de la cabeza de Júpiter.

La incapacidad para ubicar las condiciones históricas en que surgieron las primeras aportaciones a la Teoría revolucionaria en México; la tendencia a confundir las desviaciones que presentan esos primeros pasos -- derivados de las mismas condiciones de atraso necesariamente existentes como punto de partida, con el hecho mismo de que esos materiales representan un paso adelante en el desarrollo de la teoría revolucionaria; por el hecho de que históricamente esas limitaciones no pueden quedar sino como desviaciones de principio, pretender que en el tiempo de su elaboración se levantaron como expresiones teóricas que justificaban una política oportunista; confundir las desviaciones en que incurrió un dirigente o un partido revolucionario derivadas de la inexperiencia y de las mismas condiciones de atraso -- del desarrollo de la lucha de clases en un momento dado -- en la reproducción de esas desviaciones en un período posterior, reproducción que no se deriva de las condiciones de atraso, sino como justificación de una política oportunista; es manifestación del más absoluto desconocimiento del materialismo dialéctico. (*Nota.)

Una de las manifestaciones de estrechez mental que nos obsequian las corrientes oportunistas que se han conformado en el último período (M.A.S.P. Y Górd B. Roja) es la facilidad con que se confunden y se arrastran a éste o a aquel elemento extraño al marxismo en las elaboraciones de Oseas sin ser capaces de analizar la línea dominante expresada en sus escritos y en su actividad práctica, metiendo en el mismo puchero, las desviaciones derivadas de la situación de atraso que sirvió de punto de partida al desarrollo de la teoría revolucionaria, con las que se levantaron como constricciones teóricas con que se oscurecía el desarrollo de dos posiciones antagónicas en el seno de la Liga y con las que se justificaba el tratamiento oportunista conciliador que se dio a las contradicciones de clase en el seno de la organización, junto con algunas frases (*Nota de la pág. ant.)

Lenin define a Dietzgen como materialista dialéctico porque esta es la línea dominante de su filosofía, en lugar de aferrarse a errores o elementos extraños al materialismo en que incurría Dietzgen "José Dietzgen es un materialista dialéctico. Después mostraremos que tiene una manera de expresarse a menudo inexacta, que cae a menudo en la confusión, a la que se han aferrado algunos de cortos alcances... pero no se han tomado la molestia de analizar o no han sabido analizar la línea dominante de su filosofía y separar claramente el materialismo de los elementos extraños a ella". Lenin, "Materialismo y Empiriocriticismo."

desafortunadas. (*Nota.)

(*Nota)

Los oportunistas se agarran desesperadamente a frases que les permita: "ubicar" al culpable del dominio del oportunismo en un conjunto de organismos de la Liga, desembarazándose de ésta manera de analizar el desarrollo de la contradicción entre la política proletaria y la política oportunista en el seno de la organización, aferrándose a una frase eliminan todo obstáculo y contradicción en el análisis del desarrollo de la organización y la frase preferida que ha servido de asidero tanto a los MASP como al "Fracción" y B. Roja (ya que el "Fracción" es el principal ideólogo de la B. Roja) ha sido "el problema no radica en tirar algo que ha caído por su propio peso" (Oseas en el "MADERA" II viejo refiriéndose a los demócratas) y afirmamos que con ésta frase se pretenden escudar su falta de principios y su renuncia al marxismo al analizar el desarrollo de la contradicción entre la política revolucionaria y la oportunista en el seno de la organización, pretenden demostrar "blandiendo" triunfalmente ésta frase que el motivo de la dominación del oportunismo es que "Oseas" era un oportunista que los tenía sometidos, e... Sólo basta echar una ojeada a los materiales de José Luis, de esa época para darnos cuenta que la línea fundamental de los mismos, muestra que ésta frase, no es sino eso, una frase, que no expresa la posición de los mismos, solo unos ejemplos:

EDITORIAL BRIGADA ROJA 2008

(*Nota, continuación de la pág. ant.)

En ese mismo "MADERA" II viejo; "objetivos tácticos: liquidación de la dirección burguesa en el seno del movimiento".

En el "MADERA" III bis, viejo: " En relación al movimiento de masas en general, la ubicación de la posición de clase de los "demócratas"; la necesidad por tanto de una lucha implacable contra el oportunismo demócrata - en el seno del proletariado..." Y en el mismo "LIQUIDAR LA DOMINACION DEMOCRATA EN EL SENO DEL MOVIMIENTO DE MASAS" (Mayúsculas en el Original).

En "Acerca de los Sindicatos": "Se dá también una desviación subjetivista, en quienes ven en la izquierda --burguesa en el seno del movimiento, algo que necesariamente caerá por sí sólo. Este tipo de compañeros, en vez de desplegar un trabajo sólido tendiente a la liquidación de la dirección demócrata en el seno del movimiento obrero se conforman con pronosticar la inevitabilidad de su caída."

En el "Comunicado del Partido de los Pobres": "Cuando las posiciones han sido revolucionarias se han ubicado los intereses de los demócratas y se les ha descubierto como enemigos del proletariado."

Con éstas citas queda demostrado, cómo esa fué una frase desafortunada que de ninguna manera representa la opinión de "Oseas" en aquél entonces sobre ese problema, así como la falta de principios, y carácter político

(*Nota, continuación de la pág. ant.)

que manifiestan los que pretenden utilizarla como instrumento para "demostrar" el oportunismo de José Luis.

Este truco de aferrarse a palabras o frases aisladas no es ninguna novedad, es el mismo "método" de Kautsky; Lenin al comentar las críticas de Kautsky a Panneckok dice: "La esencia de ésta organización, (del proletariado) es algo espiritual... este espíritu creará nuevas formas de actividad" (Panneckok) palabra desafortunada a la que se 'agarró' el vil Kautsky"

Lenin, (subrayado de Lenin) "El Marxismo y el Estado"

Sin explicar en cada caso qué condiciones privaban en la época de su elaboración, qué problemas se proponían resolver esos materiales, cuáles representaron un paso adelante en el desarrollo de la teoría revolucionaria y esclarecieron desde el punto de vista marxista un conjunto de problemas que permitieron al proletariado avanzar en la construcción de su línea política, de su organización, etc., o cuáles significaron un estancamiento o un paso atrás; qué desviaciones justificaban esos materiales o incluso impulsaban su reproducción... etc, y a éste eclecticismo, a esta sustitución de la dialéctica por la sofistería, a éste olvidar los problemas fundamentales y perderse en las minucias, quieren hacer lo pasar por teoría revolucionaria.

En el presente inciso analizaremos brevemente cuál era la concepción de José Luis sobre el oportunismo y

el tratamiento que debía dársele, y cómo fue transformando sus apreciaciones sobre esta cuestión de 1972-1974, subdividido en tres períodos distintos, que corresponden a tres épocas distintas en el desarrollo de la organización y de la lucha contra el oportunismo.

A De febrero de 1972 a mayo de 1973 (**NOTA) Período de conformación de la Liga Comunista 23 de Septiembre (la primera reunión de la Coordinadora Nacional de la Liga fué en Marzo del 73) en el que se da un salto cualitativo en el desarrollo de la teoría revolucionaria de la lucha de clases en México, se definen los principales elementos de la línea política del proletariado que permiten a los revolucionarios organizados asumir las tareas de dirección que el movimiento les impone (**NOTA), sobre la base de su arribo al marxismo revolucionario, Ignacio Salas (Oseas) se destaca por expresar el más alto desarrollo teórico político, sus materiales son los que mayor firmeza y claridad expresan la política revolucionaria y el desarrollo del marxismo en México, hasta la fecha.

En este período se arriba a la ubicación de las siguientes cuestiones: La unilateralidad de clase de la política del proletariado como condición para su desarrollo independiente, el carácter irreconciliablemente antagónico entre la política revolucionaria y la oportunista (**NOTA), que la política revolucionaria se afi-

*NOTA.- Los escritos de "Oseas" en este período son: A

contradicción y que reside en el
sola y enérgica labor de educaci

fundir la teoría marxista con

sobre ésta, una labor de organiz

Partido Revolucionario del Prole

i desde entonces ! la necesidad

sarrollar adecuadamente éstas ta

"La afirmación de una direcc

lleva la necesidad de desarrollo

paganda de carácter socialista,

llo de la organización revolucio

de los distintos destacamentos d

("Oseas", Comunicado al

"La dirección proletaria pos

político de la clase: mostrando

contra todo oportunismo en problemas de organización y de táctica. De lo anterior depende no solo la posibilidad de afirmar el desarrollo político independiente (- ("La emancipación del proletariado tiene que ser obra de los mismo obreros"), sino la posibilidad de construir en el próximo período los modos de organización superiores capaces de destruir el Estado burgués y las relaciones de producción capitalistas."

("Oseas", subrayado de él mismo; "MADERA" 2 viejo)

"Las dos direcciones --la burguesa y la proletaria-- actúan en sentidos opuestos y antagónicos."

("Oseas", "MADERA" 3 viejo)

La contradicción principal que rige el desarrollo del movimiento revolucionario; la que se da entre el avance espontáneo del movimiento de masas y el retraso de la actividad de los revolucionarios organizados y la principal exigencia del movimiento a estos es la de que ejerzan dirección revolucionaria sobre el conjunto del movimiento.

"Esta marcha ascensional (del movimiento) ha venido a poner en la arena de la discusión política, en el seno del movimiento, de los cuadros más avanzados, de los núcleos orgánicos un conjunto de problemas de carácter político-militar... en todos ellos, se expresa la necesidad apremiante de ejercicio de la dirección político-militar por parte de los organismos revolucionarios."

("Oseas", "Comunicado al Partido de los Pobres")

La ubicación del tratamiento que debe darse a tal--

contradicción y que reside en el desarrollo de una amplia y enérgica labor de educación política, que permite fundir la teoría marxista con el movimiento obrero, y sobre ésta, una labor de organización para conformar el Partido Revolucionario del Proletariado; planteando --- desde entonces ! la necesidad del periódico para desarrollar adecuadamente éstas tareas.

"La afirmación de una dirección revolucionaria conlleva la necesidad de desarrollo de una agitación y propaganda de carácter socialista, la necesidad del desarrollo de la organización revolucionaria armada en el seno de los distintos destacamentos de la clase".

("Oseas", Comunicado al Partido de los Pobres")

"La dirección proletaria posibilita el desarrollo político de la clase: mostrando la inevitabilidad de la transformación de las relaciones de producción capitalista, el carácter histórico de las mismas, su papel de sujeto en su transformación y la necesidad de ampliar y profundizar su lucha.

Posibilitando la construcción de los instrumentos políticos militares a través de los cuales se realiza".

("Oseas", "MADERA" 3 y viejo)

"Un órgano propagandístico colectivo es necesariamente uno de los instrumentos de liquidación del período de dispersión; su construcción se hace inaplazable, como una tarea más de la organización revolucionaria."

("Oseas", "MADERA" 3 bis.)

El aspecto fundamental de ese tratamiento que lo --

constituye la lucha por liquidar la dispersión, lo que a su vez implica la lucha por derrotar el oportunismo en las filas del movimiento obrero y de la organización

"A las posiciones burguesas o pequeño burguesas en el seno de las organizaciones revolucionarias no les interesa sentar las bases para la superación de esta etapa; la posición proletaria asume la necesidad de superar y aniquilar el período de dispersión."

("Oseas" "MADERA" 2 viejo)

El reconocimiento de la transformación que han sufrido los sindicatos, de organizaciones de resistencia de la clase obrera en órganos del Estado burgués, y la que estaba y está sufriendo el proceso educativo al ser subsumido realmente al capital.

Se analizan las principales características de la lucha de clases y de la formación social mexicana.

("Cuestiones Fundamentales del Movimiento Revolucionario") (En particular ver el prólogo publicado en éste mismo número de "MADERA".)

El reconocimiento por parte de los elementos más avanzados del proletariado y particularmente de "Oseas" de uno de los postulados fundamentales del marxismo, señalado por Lenin al decir "Sin teoría revolucionaria no puede haber tampoco movimiento revolucionario." y "solo un partido dirigido por una teoría de vanguardia puede cumplir la misión de combatiente de vanguardia"; los llevó a realizar esfuerzos significativos en el desarrollo de la teoría revolucionaria en México que permitie-

ron precisar cuáles eran las tareas fundamentales que el desarrollo del movimiento revolucionario impone a los revolucionarios organizados, que implicaron un salto cualitativo en el desarrollo de la lucha de clases en México y un paso adelante en la lucha contra el oportunismo, independientemente de las limitaciones y desviaciones en que incurran las apreciaciones de aquella época, derivadas fundamentalmente de la situación de atraso de la cual se partía.

¿Cuáles son las desviaciones oportunistas más importantes que presentan esos materiales? Principalmente dos: una que está referida a la ubicación del oportunismo en el seno del movimiento y de los organismos revolucionarios fundamentalmente como dominación ideológica y atraso teórico.

"La base que permite esto (la existencia de posiciones oportunistas en el seno de las organizaciones revolucionarias) radica, repetimos, en la debilidad teórica política de las posiciones de compañeros o de algunas organizaciones revolucionarias,"

("Oseas", Comunicado al Partido de los Pobres.)

"La dirección burguesa en el seno del movimiento ... sobre la función de la ideología burguesa ... su función tiene como objetivo ... someter la lucha proletaria" y "la implicación política fundamental de la dominación ideológica en el sometimiento del desarrollo del movimiento a una dirección no propia".

("Oseas", "MADERA" 3 viejo.)

En la época actual, imperialista, el oportunismo es un instrumento organizado de la burguesía en el seno del movimiento obrero, que tiene sus bases materiales en las superganancias que con el desarrollo del capitalismo monopolístico obtiene la oligarquía financiera, una parte de las cuales destina a corromper algunos sectores de la clase obrera conformándose así una aristocracia obrera que se pasa a las filas de la burguesía, ésta capa de obreros aristocratizados son el principal apoyo social de la burguesía en el seno del movimiento obrero, lugartenientes de la clase capitalista, que defienden ideas o influencia burguesas, su fuerza reside en su alianza con la burguesía. La alianza de la oligarquía financiera con éstas capas, la conformación de partidos "obreros burgueses" que pretenden constantemente mellar el filo revolucionario del proletariado, que llevan la política de la burguesía al seno del movimiento obrero, ha llegado a ser una condición para la subsistencia de la burguesía como clase dominante. "Nuestro enemigo principal es el oportunismo. El oportunismo en la capa superior del movimiento obrero no es socialismo proletario, sino burgués. Se ha demostrado en la práctica que los políticos del movimiento obrero pertenecientes a la corriente oportunista son mejores defensores de la burguesía, que los propios burgueses. La burguesía no podría mantenerse si ellos no dirigieran a los obreros" Lenin (1)

"Si la burguesía internacional no se apoyase en estos sectores obreros, en estos elementos contrarrevolu-

cionarios del seno de la clase obrera, no podría sostenerse de ningún modo." Lenin (2)

La otra que tiene que ver con el no haber desarrollado suficientemente las tareas que había que asumir para la construcción de los instrumentos orgánicos que la clase necesita para desarrollar su lucha contra la burguesía; el partido y el ejército revolucionario. El papel que juega la organización de revolucionarios profesionales en la construcción del partido, el periódico como el hilo fundamental al cual debemos asarnos en el desarrollo de nuestras tareas de educación política y organización, las características de los organismos partidarios de masas (comités de lucha, brigadas, etc.) - su lugar en la estructura del partido, y el conjunto de tareas que es necesario solucionar para la construcción del mismo; el problema del programa, la organización y la táctica del partido (*Nota) Lenin decía al respecto -

(*) y en esos materiales además otras desviaciones en cuestiones de menor importancia, se confunden las tareas tácticas con las estratégicas, las tareas inmediatas y los objetivos estratégicos. Por ej. se plantea en el "MADERA"2 viejo, como un objetivo estratégico del proletariado la construcción del partido, siendo ésta una tarea inmediata del proletariado en México, en este período, en que el gordo y demás oportunistas continuen repitiendo y desarrollando esas mismas desviaciones todavía después de la tercera reunión nacional obedece a un inte -

EDITORIAL BRIGADA ROJA 2008

(*Nota, continuación de la pág. ant.)

-rés de clase burgués, al confundir cuáles son las tareas inmediatas y los objetivos estratégicos del proletariado, y sobre esa base desarrollar una táctica ^{que} llevaría al movimiento a un callejón sin salida. Ya desde las "Cuestiones", "Oseas" plantea esto con toda claridad.

 "un partido político para la lucha decidida contra el gobierno autocrático y contra la sociedad capitalista. Sin esta organización, el proletariado no es capaz de elevarse hasta el nivel de una lucha consciente de clases; sin esta organización, el movimiento obrero está condenado a la impotencia... y nosotros debemos emprender con decisión el cumplimiento de éstas tareas, planteando en la orden del día el problema del programa, de la organización y de la táctica del partido"
 Lenin (3).

B) Mayo de 1973 a Diciembre de 1973 (*Nota) Este

(*Nota)

Los materiales de "Oseas" de ese período son: "Carta a la Brigada de ajusticiamiento del Partido de los Pobres", "Carta a los coordinadores zonales", "Apreciaciones iniciales sobre el movimiento revolucionario en el campo", "Algunas consideraciones sobre el desarrollo de las tareas militares de la O.P." e "Introducción (Material que sería publicado junto con los llamamientos" y las "cuestiones" escrito después del 17 de Septiembre.

segundo período podemos caracterizarlo por el trata -- miento oportunista, conciliador, que se dió a las con -- tradicciones de clase en el seno de la organización par -- tidaria y que permitió que el oportunismo llegara a do -- mi -- en los organismos de dirección de la Liga y en un conjunto de comités.

Esto empieza a expresarse desde la Primera Reunión -- Nacional; en la agenda de ésta no figuró el análisis de las particularidades de la lucha de clases en el impe -- rialismo y en ella se tomaron un conjunto de resolucio -- nes tácticas que dirigieron los esfuerzos de la Liga de una manera oportunista.

En la "Carta a los Coordinadores Zonales" de junio -- del 73' que sirvió de convocatoria a la segunda Reunión Nacional se expresa la conciliación oportunista, en -- ella se reconoce que en la actividad de la Liga se mani -- fiesta desviaciones pequeño burguesas, pero se explican porque "tal vez" (sic) sean resultado de un conjunto de aspectos aislados vistos de manera unilateral, sin re -- lacionarlos con la contradicción principal de la que -- so -- manifestación, la que se dá entre posiciones de cla -- se distintas, sin establecer prioridades, etc. O que la falta de la prensa se debe a "la debilidad de nuestra -- coordinación a nivel nacional."

"Podría decirse que no hemos logrado liquidar to -- talmente los males del período de dispersión, de los mé -- todos artesanales de trabajo, de la inexperiencia en el arte de la conspiración, et c., y enfrentamos ya nuevos

EDITORIAL BRIGADA ROJA 2008

y mayores problemas, algunos de ellos que no han sido cabalmente apreciados, tal vez por una inercia que reproduce peligrosamente todas las herencias del pasado, y otros, que tal vez nos toman todavía por sorpresa y que demuestran una y otra vez, nuestra poca destreza en el arte de ejercer dirección. Tal vez una baja sencillez para apreciar algunas cosas o una resistencia pasiva a forzar marchas en algunos aspectos, a exigir esfuerzos gigantescos de los militantes organizados y en particular de sus dirigentes contribuir a reproducir tales males".

("Oseas"; Carta a los Coordinadores Zonales.)

Sin ubicar que la contradicción principal que rige el desarrollo de la organización es la que se da entre la política revolucionaria y la política oportunista, que del dominio de una u otra depende el desarrollo de la misma como organización del proletariado, o como instrumento de la burguesía en el seno del movimiento, o creyendo de esa manera el hecho de que era la manifestación de la lucha que en el seno de la Liga se desarrollaba entre una política proletaria y una política burguesa.

En la segunda Reunión Nacional se vuelve a repetir el reconocimiento empírico del desarrollo de desviaciones oportunistas en el seno de la Liga, al mismo tiempo que se ocultaba que eso significaba el desarrollo de dos políticas antagónicas en el seno de la Liga. Se impone la camaradería sobre la necesidad revolucionaria -

del deslinde de posiciones, la delimitación de responsabilidades y la expulsión de los oportunistas del seno del partido. Se da un tratamiento basado en el arrepentimiento y el perdón; una orgía de buena voluntad, el reinado de la conciliación en vez de la lucha. La ubicación del oportunismo como atraso teórico e inexperience, la solución: estudiar y "meterle" "huevos", ésta desviación no se derivaba de la situación de atraso existente, sino como elaboraciones teóricas con las que se pretendía justificar el tratamiento oportunista que se estaba dando a las contradicciones de clase en el seno de la organización.

Si bien es cierto que la existencia de las posiciones oportunistas es inevitable en el seno de cualquier organismo revolucionario, la dominación de éstas no es sin embargo inevitable. El tratamiento conciliador que se dió a las contradicciones de clase en el seno de la Liga, particularmente en el seno de los organismos de dirección --Coordinadora Nacional y Buró-- fué lo que permitió que el oportunismo llegara a dominar en un conjunto de comités de la Liga. Desde su conformación misma, ahí estaba presente las bases para el desarrollo del oportunismo en sus filas; su débil composición social (orgánica), esto es, el hecho de que la mayoría de los militantes provinieran fundamentalmente del movimiento estudiantil, del movimiento magisterial y del movimiento en el campo, sentaba las bases para la madura-

ja del oportunismo en su seno. Sin embargo, del hecho de que existieran (y existan) bases para su maduración no se puede desprender del hecho de que esto necesariamente habría de darse. El tratamiento oportunista de las contradicciones en el seno de la organización constituyó la condición --- fundamental e indispensable para que el oportunismo madurara en nuestras filas.

En el desarrollo de esta desviación oportunista, "Oseas", como jefe indiscutido de la Liga y de la corriente revolucionaria de ella, es quien tiene mayor responsabilidad, éste tratamiento oportunista es el que explica que gentes como el Cuestincolo, el Matus y el Gordo se mantuvieron en el Buró, y los otros pequeño burgueses de la Coordinadora Nacional y en otros puestos de responsabilidad en diversos Comités. Particularmente el cuestincolo y el Gordo desde entonces manifestaron abiertamente desviación de principio, posiciones ajenas por completo al marxismo revolucionario (*Nota).

Nota)

De dos materiales escritos por el "Fracción" en esa época, uno sobre la Huelga política general, ya estando impreso en Guadalajara, "Oseas" ordenó que no se repartiera el otro sobre la Huelga política a partir de la Huelga estudiantil; "Oseas" se puso a que se mandara una copia a algunas zonas.

Este planteamiento oportunista sobre el oportunismo y el tratamiento que debía dársele, se vuelve a expresar con claridad meridiana en la Carta Militar. Así, después de reconocer que el actual ascenso de la lucha del proletariado ha puesto en el centro de la contradicción que se establece entre el desarrollo espontáneo del movimiento y el retraso de la actividad de los revolucionarios organizados, se plantea que lo que la Liga debe hacer para solucionar esa contradicción es "intensificar", "elevar la actividad".

"La manifestación clara del ascenso revolucionario y de frente a él la urgencia de intensificar la actividad de la Liga para responder a las tareas de dirección que el movimiento le impone, no deja lugar a dudas... queda claro que la incomprensión de la necesidad de elevar la actividad de la Liga a un nivel superior, para responder a tal desarrollo, o la afirmación práctica de métodos o hábitos de trabajo que conduzca a lo mismo, es en la actual situación la nuestra más clara de oportunismo ("Oseas", Carta Militar.)

Más adelante se pasa a explicar cuáles son las bases objetivas sobre las que se levanta ese retraso, poniendo en primer lugar la inexperiencia y el atraso para posteriormente indicar que éste primer aspecto nos remite al fundamento: el problema de una dirección que hace una defensa del atraso, y después contraponer una y otra explicación, "si alegamos que el atraso de nuestra actividad se debe a nuestra inexperiencia y nuestra debilidad

(que se había dicho era el primer motivo que explicaba el atraso) es hacer como el pequeño burgués..."

"¿Cuál es la base objetiva de éste retraso que hemos descrito? ¿Sobre qué bases es que podemos explicar el limitado desarrollo de las tareas militares que la O.P. se ha planteado?"

En primer lugar, es en gran medida el resultado del limitado desarrollo de la O.P.: su inexperience relativa... éste retraso ^{es} el punto de partida, es la condición de nuestro desarrollo histórico... pero éste mismo retraso no es la base de la reproducción (deí mismo).

En segundo término se dá sobre la base de una deficiente preparación militar, en tercero, sobre la base de subsistencia de los métodos artesanales de trabajo.

En cuarto, es el resultado de la inexistencia de un trabajo permanente y sistemático desarrollado en relación a lo que hemos denominado las actividades preparatorias.

Pero, a fin de cuentas, estos tres últimos aspectos nos remiten obligadamente al primero, y éste en definitiva a uno más que es el hilo conductor del problema, - ¿Cuál es ésta? El relacionado con los problemas de dirección".

("Oseas", Carta Militar.)

Aquí se manifiestan las mismas desviaciones que se presentaban en la carta a los Coordinadores Zonales y en la segunda Reunión Nacional, aunque se dice que esos errores de dirección sientan las bases para la consoli-

dación de las posiciones oportunistas, no se ubica la reproducción del atraso como la manifestación del oportunismo en el seno de la Liga, había que haber delimitado responsabilidades de esos dirigentes que hacían una defensa conciente o inconciente del atraso y que ponían a la Liga en camino de transformarse en una organización al servicio de la oligarquía financiera. En estos materiales se niega implícitamente la relación que guarda la reproducción del atraso con una política economista, burguesa, se olvida la existencia de las contradicciones de clase en el seno del movimiento y en el seno de la Liga. Sin duda de esta manera se dan dos pasos atrás -- del paso adelante que se había dado en el período anterior en el desarrollo de las tareas revolucionarias, -- tanto de orden práctico como de orden teórico.

en la Carta Campe se expresan puntos de vista similares con respecto al oportunismo. (4).

El oportunismo no maduró porque había ideas oportunistas sobre el oportunismo como nos quiere hacer creer el cándido y vulgar idealista del Gordo, o por las desviaciones de "Oseas". Maduró por el tratamiento conciliador dado a las contradicciones de clase en el seno de la Liga. "Oseas", dirigente de la corriente revolucionaria incurrió en una desviación oportunista conciliando posiciones antagónicas, tolerando el mantenimiento de sus máximos representantes en el seno del Buró y la Coordinadora Nacional, ocultando el carácter antagónico de esas posiciones con la política revolucionaria, ex--

plicando que se debían, en primer lugar, al atraso e inexperiencia, a la insensibilidad, poca destreza, etc. Al no realizar una crítica tajante y clara a la desviación oportunista que significaban algunas resoluciones tácticas tomadas desde la primera Reunión Nacional, al sustituir el punto de vista de clase, el materialismo dialéctico, al analizar las contradicciones en el seno de la organización, por el eclecticismo y el empirismo.

El nombre de Ignacio Salas está indisolublemente ligado a la historia del movimiento revolucionaria en México, no porque "Oseas" haya incurrido en oportunismo en esa cuestión particular, sino a pesar de ello, por su calidad de dirigente revolucionario, por el impulso que -- dió al desarrollo de la teoría revolucionaria en México, etc., en fin, porque tiene mucho, muchísimo más en su haber que en su deber.

"La dirección revolucionaria puede incurrir en un serie de errores de dirección -esto históricamente ha sido a -- que conduce a derrotas importantes que no necesariamente implican un abandono de los principios fundamentales del marxismo. ("Oseas", intervención en la tercera Reunión Nacional.)

Las desviaciones oportunistas en que hemos señalado -- incurrió "Oseas", se inscriben claramente en la definición de ese párrafo.

C) (Diciembre del 73 a Abril de 1974 (* NOTA)

*NOTA.- Los materiales elaborados por "Oseas" en este --

período son: Los enfermos y la enfermedad de la revolución. Carta del Buró al Comité del N.O. (10 de En.) Editorial Madera 1, a los Comités Zonales (En. 31 del 74), - La Agonía y Podredumbre de la Burguesía y la Reunión de Cancilleres, ¿De qué depende el triunfo o la derrota del movimiento Revolucionario en Sin. en las próximas jornadas,? ¿Porqué es necesario que la LC23S pase de inmediato a preparar y dirigir Jornadas Nacionales de Agitación y Combate? ¿Cómo combatir el oportunismo? ¿Qué es la teoría de la Vinculación Patidaria? En: Alto la Bandera de la G.C.R., Muera el pacifismo democrata y sus notas sobre programa leídas en la III Reunión Nal.

Este período se caracteriza por tener en su eje y centro el desarrollo de la lucha contra el oportunismo en las filas de la Liga, todos los escritos de "Oseas" se refieren de manera particular a este problema y su actividad de dirigente durante este período es una constante lucha contra el oportunismo y preparación de la purga general de manera que la Liga saliera fortalecida. Esta depuración

Es reconocida la contradicción principal que rige el desarrollo de la organización revolucionaria en esta época; la que se desarrolla entre la política revolucionaria y la política oportunista.

"El problema principal que enfrenta la organización, - muy a pesar de cualquier deseo, pretención subjetiva o apreciación esquemática, para llevar a cabo las tareas -- que el mismo movimiento le impone, y que han sido recono

cidas en diversos materiales y reuniones de la organización es: EL REBAJAMIENTO DE LA POLITICA REVOLUCIONARIA. Resultado inevitable de la presencia de posiciones burguesas en el seno de la Liga,..., la maduración del oportunismo en el seno de la organización, constituye hoy el problema principal que debe ocupar nuestra atención. Tal situación es, quierase o no, la manifestación de la lucha que en el seno de la organización se desarrolla entre una política revolucionaria proletaria y una política burguesa. De la afirmación de una u otra, depende el porvenir de la Liga,... nuestra tarea central en este momento, la constituye el combatir a muerte la política burguesa en el seno de la organización, para posibilitar un deslinde. Estamos convencidos de que la Liga no se desarrollará y elevará, sino sobre la base de una depuración enérgica" (Oseas", Carta del 10 de enero.)

Las mismas desviaciones que en el período anterior eran ubicadas oportunistamente, como que la ausencia de prensa se debía a las debilidades en la coordinación nacional, o que el retraso en el ejercicio de la dirección que trae como consecuencia el agravamiento de la contradicción entre el auge espontáneo del movimiento y la actividad de los revolucionarios organizados se debía "tal vez por una inercia que reproduce peligrosamente todas las herencias del pasado", "o tal vez una baja sensibilidad" o "nuestra poca destreza en el arte de ejercer dirección" etc., ahora son reconocidas como manifestación del desarrollo de la política burguesa en el seno de la-

EDITORIAL BRIGADA ROJA 2008

organización.

"Debemos reconocer la existencia de serias desviaciones desde órden teórico sobre las cuales la labor de agitación política se ha venido rebajando y estrechando... tales errores han contribuido al agravamiento del retraso de la actividad de los revolucionarios organizados y con ello, han obstaculizado el ejercicio de una dirección revolucionaria al conjunto del movimiento".

"Sin duda? hemos dado pasos atrás en nuestra labor de educación política. Y sin duda también la inexistencia de un periódico de carácter nacional... ha contribuido a que tal cuestión se haya dado... esta desviación tiene -- que ser reconocida y combatida de inmediato... detrás de ella se esconde una posición de clase de carácter pequeño-burgués, que pone la actividad de la Liga a un paso de convertirse en un verdadero obstáculo para el desarrollo del conjunto del movimiento, Detrás de ella se esconde en definitiva el espectro de una política economista" ("Oseas", Editorial de Maderal.)

"La debilidad de la actividad de los revolucionarios organizados... debilidad que es sin duda el resultado del ejercicio de una dirección oportunista." ("Oseas", -- ¿Porqué es necesario que la Liga Comunista...)

En este período "Oseas" dedica especial atención al análisis de la maduración y dominio del oportunismo en el seno de diversidad de Comités y en los organismos de dirección de la Liga, las condiciones que facilitaron que eso se diera y la base fundamental sobre la cual fue po-

sible: la composición social de la Liga y el tratamiento oportunista, conciliador, que se dió a las contradicciones de clase en el seno de la organización, la necesidad de ubicar las desviaciones en que se había incurrido y de combatirlas, tanto las que expresaban las resoluciones tácticas que se habían tomado y habían dirigido la utilización de las fuerzas de la O.P. de una manera oportunista, las planteadas en los materiales centrales de la organización y el mismo tratamiento conciliador que se había dado en el período anterior.

El hecho de que el oportunismo haya dominado principalmente a niveles de dirección hacía más difícil para la corriente revolucionaria la lucha contra el oportunismo. Primero porque los militantes de base carecían de sólidos dirigentes para el desarrollo de esa lucha en sus respectivas localidades; Segundo, porque el mismo atraso teórico, el escaso conocimiento del marxismo y particularmente del materialismo dialéctico en el conjunto de los militantes de base, contribuye a que éstos no cuenten con una clara visión sobre este problema. Estas dos condiciones existentes aún, con la caída de "Oseas" se han agravado más, por ello una actividad inmediata para que los militantes revolucionarios podamos desarrollar la lucha contra el oportunismo es el estudio del marxismo y en particular del materialismo dialéctico.

"La maduración del oportunismo es el resultado de la dominación de las posiciones oportunistas sobre las posiciones revolucionarias en diversidad de Comités. Y tal -

cuestión, solo puede derivarse de la lucha de puntos de vista de clase distintos y que expresen intereses de clase también distintos en el seno de la organización, en condiciones tales, que las posiciones oportunistas lleguen a ser dominantes. Si la lucha de posiciones de clase distintas es inevitable en el seno de cualquier organismo revolucionario, debido justamente a que tales organismos se desarrollan en el marco de la sociedad capitalista; la dominación de las posiciones oportunistas, no es sin embargo inevitable y es ahí donde está el "quid" de la cuestión".

"Nadie podría poner en duda que a la altura de la segunda reunión de la dirección nacional de la Liga, se habían manifestado ya en el seno de la organización serias desviaciones de principio, que eran sin lugar a dudas la manifestación visible de la presencia de posiciones pequeño-burguesas en nuestras filas. Cuestión ésta última que incluso fue reconocida por la dirección de la Liga en esa reunión. ¿Cómo pues, a pesar de que tal cuestión había sido reconocida por ese entonces, esos puntos de vista lograron ser dominantes en algunos comités? Simple y llanamente porque el tratamiento fundamental que a tales contradicciones dimos en aquel período, fue incorrecto: oportunista...el reconocimiento formal de las desviaciones y errores bastó para "conmover el corazón" del conjunto de los participantes a esa reunión. Después de la "confesión", se hechó tierra sobre el pasado y se "prometió" por último, enmedar el rumbo. La "orgia" de "cama-

radería" se impuso sobre la necesidad revolucionaria de delimitar la responsabilidad que en torno a tales o cuales desviaciones tenían diversidad de miembros de la Coordinación Nacional. El tratamiento oportunista de las contradicciones de clase en el seno de la Liga, son la base fundamental sobre la cual la maduración del oportunismo fue posible en la organización. ("Oseas", ¿Cómo combatir el oportunismo?.)

La contradicción principal que rige el desarrollo del movimiento revolucionario es la que se establece entre el auge espontáneo del movimiento de masas y el retraso de la actividad de los revolucionarios organizados. El desarrollo de la política oportunista sienta las bases para la reproducción y ampliación de ese retraso. La derrota del oportunismo en las filas de los revolucionarios organizados, en particular de la Liga, es condición para poder desarrollar correctamente las tareas de educación, organización, y militares que permitan ejercer una dirección proletaria y ponerse a su cabeza, pero así mismo, el oportunismo solo podrá ser derrotado desarrollando una actividad de agitación y propaganda que permita ir fundiendo el marxismo leninismo con el movimiento obrero, una actividad de organización que permita conformar sólidos comités y brigadas de obreros fabriles de las capas bajas e ir nutriendo las filas de los revolucionarios profesionales con militantes surgidos de sus filas, en fin, mediante el desarrollo del conjunto de tareas revolucionarias que estamos obligados a cumplir. Por eso en la época

pas bajas del proletariado. La organización de revolucionarios profesionales sólo puede darse sobre la base de la disciplina que impone la gran industria... la clase obrera a diferencia de otras clases, por causas económicas objetivas, tiene mayor capacidad de organización... nuestras posiciones sobre el desarrollo de la Liga deben ser modificadas, el planteamiento anterior es incompleto. El planteamiento correcto es la construcción de sólidas brigadas y comités de obreros, y fundamentalmente en las capas bajas". ("Oseas", Intervención en la III R. Nal.)

La necesidad para los militantes revolucionarios de elaborar materiales que analicen desde el punto de vista marxista el desarrollo de la lucha de clases en el país, el desarrollo histórico del movimiento revolucionario y en particular de la Liga, y las nuevas modalidades del oportunismo así como la necesidad de preparar las reuniones tanto nacionales, zonales, como locales de tal forma que permitan ir derrotando el oportunismo en las filas de la organización, y junto con ello realizar una purga general expulsando a los oportunistas de las filas de la Liga.

"La tónica principal que debemos imprimir a las próximas reuniones de coordinación tanto locales y zonales, como nacionales, deberá ser la de una lucha a muerte contra las nuevas expresiones del oportunismo. Debemos preparar tales reuniones de un modo tal que el eclecticismo no pueda mantenerse como posición dominante.

para tal cuestión es necesario, no sólo un análisis marxista del curso del movimiento y una actividad energética por cumplir las tareas que no hemos propuesto y -- que el movimiento nos ha determinado, sino también, un análisis del desarrollo histórico del movimiento revolucionario, que por supuesto destaque en primer término, el carácter de clase de tal desarrollo. Y por último, -- un pronunciamiento específico contra las manifestaciones del oportunismo en el actual período." ("Oseas", Carta del 10 de enero).

"Tarea urgente para la corriente revolucionaria en la Liga Comunista 23 de Septiembre es organizar una purga general" ("Oseas", ¿cómo combatir el oportunismo?.)

Del triunfo de la política revolucionaria o la oportunista en el seno de la liga, depende el porvenir de ésta, el que el proletariado logra conformar una sólida organización de revolucionarios profesionales indispensable para la construcción de su Partido y Ejército, sin los cuales le es imposible desarrollar su lucha contra la burguesía, hasta derrotarla y conquistar el poder político. Si la política oportunista logra dominar a la Liga, este triunfo de la burguesía significará la derrota política más importante que haya sufrido hasta ahora el proletariado en México, derrota de la que tardaría años en repen-

La burguesía ha orquestado una campaña de decapitar el movimiento revolucionario en México. El objetivo par-

particular: el aniquilamiento de la corriente revolucionaria de la L.C.23S. Al cumplimiento de este objetivo la policía política en el seno de la O.P. ha dedicado sus mejores energías, por un lado, intensificando, promoviendo y aún encabezando el desarrollo de la política oportunista en su seno; de otro, mediante el desarrollo de una campaña militar de aniquilamiento. La una no desplaza a la otra sino que se desarrollan de una manera conjunta - en este trabajo los oportunistas prestan una gran ayuda - a los policías con sueldo en el seno de la O.P., trabajando hombro con hombro en la misma dirección, defensores, al fin y al cabo, de los mismos intereses de clase.

¿Qué explica el interés particular de la burguesía, -- por destruir a la Liga o por promover la creación de un partido obrero burgués con el nombre de la LC23S?.

Actualmente la oligarquía financiera es una clase décrepita y reaccionaria que sólo puede mantenerse apoyada en la fuerza de las bayonetas, la represión militar hace tiempo que se ha convertido en su principal forma de lucha contra el proletariado para mantenerlo sometido; el perfeccionamiento del Estado burgués como una máquina especial de represión contra el proletariado, como una necesidad para mantener las relaciones de producción capitalista sobre las que descansa su existencia como clase dominante, de ahí la necesidad de reprimir al movimiento revolucionario en su conjunto.

De frente al desarrollo de la actual ofensiva que el-

proletariado ha venido desarrollando en México de unos 20 años a la fecha, base sobre la que el proletariado ha ido transformando cualitativamente el desarrollo de su lucha contra la burguesía, transformando su conciencia, su táctica y su organización; conformando organizaciones revolucionarias que la dirijan en su lucha contra la burguesía, la conformación de la LC23S significa un salto cualitativo más importante en la lucha del proletariado en el país, por primera vez la clase logra crear una organización de revolucionarios profesionales de carácter nacional, que instrumentada con una teoría de vanguardia se plantea como su principal actividad la de ejercer una dirección revolucionaria sobre el conjunto del movimiento, poniendo para ello en el eje y centro de sus tareas la de educación política, la necesidad de desplegar una amplia labor de agitación y propaganda que permita fundir el marxismo leninismo con el movimiento obrero, y la de coadyuvar al desarrollo orgánico de la clase obrera, impulsando y dirigiendo la construcción de un sólido Partido y Ejército Revolucionario.

De frente al desarrollo de la actual crisis, a su inminente agudización y por lo mismo al incremento previsible del auge espontáneo del movimiento de masas, su elevamiento a niveles superiores; la generalización cada vez mayor que ha venido adquiriendo el mismo..., etc., la experiencia histórica le ha enseñado a la burguesía nivel internacional, que una condición indispensable sin la cual el proletariado no puede desarrollar su lucha victo-

riosamente y derrotarla, es la existencia de un Partido-
Revolucionario capaz de ejercer dirección sobre el con-
unto del movimiento, capaz de fundir el marxismo con el-
movimiento obrero, capaz de unir en un solo torrente la--
fuerza destructora espontánea de las masas con la fuerza
destructora pero conciente y organizada del partido y e-
jército revolucionario.

El interés de la burguesía por destruir la Liga- ani-
quilándola físicamente o transformándola en una organiza-
ción a su servicio - se deriva fundamentalmente y en pri-
mer lugar de su relación con el movimiento de masas, o --
sea que ese interés particular se lo dicta y está subor-
dinado a sus intereses como clase dominante, de tal modo-
que el objetivo burgués de destruir la Liga es un aspec-
to particular de su política represiva sobre el proleta-
riado en general y el movimiento revolucionario en parti-
cular.

Históricamente también la burguesía ha aprendido que-
ando en el movimiento obrero, por más combativo que es-
te sea, logra imponerse en su dirección un partido opor-
tunista, es llevado a un callejón sin salida. Que una di-
rección oportunista mella el filo revolucionario del pro-
letariado y sienta las bases para que éste sea derrotado
militarmente, creando las condiciones para que la clase o-
brera sea masacrada, y ejemplos de ésto hay por montones.
Lo sucedido a la clase obrera en Finlandia, Hungría, Ale-
mania, en la segunda década de este siglo, son sólo algu-
nos ejemplos.

EDITORIAL BRUCH D'ARCOIA 2008

"¿De qué depende que la burguesía realice sus objetivos? En primer lugar y de manera principal, de la propia dirección que logre imponerse en el movimiento revolucionario. Una dirección militar oportunista posibilitaría las condiciones que hacen posible de manera inmediata la masacre... si el oportunismo llega a ser dominante en la dirección del conjunto del movimiento, esto no sólo aseguraría que el movimiento revolucionario fuera conducido por una táctica militar incorrecta, sino con una táctica política incorrecta... ahí está el quid. Lo que asegura la realización de los objetivos burgueses, es en primer lugar y de manera principal el que logre imponerse al movimiento revolucionario una dirección oportunista; burguesa. Lo que aseguraría la derrota de la actual contraofensiva que prepara la burguesía, lo único que la puede asegurar, es la afirmación de una dirección revolucionaria proletaria. Asegurando esto sobre la base de una lucha implacable contra el oportunismo que sea capaz de derrotarlo." ("Oseas", ¿De qué depende el triunfo o derrota del movimiento revolucionario en Sinaloa en las Próximas Jornadas?.)

En este período, el desarrollo de la teoría revolucionaria tuvo un fuerte impulso, particularmente en lo que se refiere al análisis del oportunismo en el imperialismo: sus bases materiales, las superganancias que la oligarquía financiera adquiere con el desarrollo de los monopolios, una parte de las cuales destina a la corrupción de algunas capas de la clase obrera; la alianza de los oportunistas con la burguesía y los estados mayores; el carácter del opor - - - - -

tunismo como instrumento organizado de la burguesía en el seno del movimiento obrero; el paso definitivo de los oportunistas a las filas de la burguesía y la escisión que esto provocó en las filas de la clase obrera; el CONTENIDO IDEOLÓGICO Y POLÍTICO DEL OPORTUNISMO EN SUS diversas modalidades incluyendo el militarismo pequeño-burgués: la colaboración de clases. (*Nota).

"El contenido ideológico y político del oportunismo propio de los distintos partidos "Obreros burgueses" (incluidos los armados) es siempre el mismo: la colaboración de clases". ("Oseas"; ¿cómo combatir el oportunismo?).

En lo referente a las tareas inmediatas que tiene el movimiento revolucionario en México: la de conformar un movimiento nacional único de clase y la construcción de su Partido y Ejército revolucionario. Y sobre el desarrollo material de la sociedad y de la lucha de clases en este período. (**Nota).

Nota.- Ver sobre el particular ¿Cómo combatir el oportunismo? (Editorial del Madera 3, de Oseas.)

**Nota.- Ver: ¿Por qué es necesario que la LC 235 pase de inmediato a preparar y dirigir Jornadas Nacionales de Agitación y Combate? (Ed. Madera 2), Los Enfermos y la enfermedad de la Revolución y las intervenciones de "Oseas" I. R. Nal. --Nov. 74

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

Brigada Revolucionaria 29 de Agosto.